

Sauvez les grenouilles!

Autor(en): **J.-R. P.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Généralions : aînés**

Band (Jahr): **28 (1998)**

Heft 5

PDF erstellt am: **02.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-826686>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Sauvez les grenouilles!



*Les batraciens
sont victimes de
leurs instincts*

Photo tirée de l'album « Animaux de la Nuit », Editions Mondo

Avec le retour du printemps, vous avez certainement déjà remarqué ces drôles de barrières de plastique, d'une hauteur de 30 à 40 cm, érigées le long des routes. Il s'agit de protéger les grenouilles, victimes de leur instinct de reproduction, qui traversent la route pour s'en aller copuler dans les champs et les marécages alentour. Une association a été créée dans le canton de Neuchâtel, dans le but de protéger les batraciens.

A Corcelles (NE), un premier projet concret a été mis en place au bord de l'usine d'électricité (ENSA). Plusieurs professionnels de la faune et de la nature sont à l'origine de ce projet qui vise à sauver les batraciens en créant un biotope protégé.

Depuis de nombreuses années, les batraciens neuchâtelois se rendent dans le bassin d'eau situé dans le parc d'agrément de l'ENSA. Pas totalement par hasard d'ailleurs. Il se trouve que ce plan d'eau est le seul dans les environs et l'eau, vous n'êtes pas sans l'ignorer, est indispensable à la ponte des œufs. Malheureusement, ce superbe bassin, qui

fait le bonheur des grenouilles, n'a pas du tout été prévu à cet effet. Il s'agit en fait d'une réserve d'eau en cas d'incendie...

Rassurez-vous, ni les grenouilles, ni leurs œufs n'ont fini dans une quelconque lance à incendie, pas plus qu'ils n'ont été précipités dans les flammes. Le drame est plus terre à terre.

Simplement, il se trouve que ces braves batraciens, en tentant de gagner leur bassin préféré, se font systématiquement écraser sur la route cantonale ou sur le parc des véhicules. Et puis, il faut bien le souligner, ils bouchent les canalisations environnantes.

Compter les crapauds

Dans un premier temps, il a fallu procéder à un recensement des batraciens qui, il faut le préciser, sont protégés par la loi fédérale. Des bordures ont été aménagées, afin de canaliser les grenouilles et leurs compagnons. A l'extrémité, on a enterré des seaux, afin de recueillir les batraciens vivants. Des rondes de nuit ont même été effectuées, afin de récupérer ces braves bestioles vivantes.

Les recensements effectués au cours de l'année 1996 ont donné des résultats édifiants. Sur une population de 983 batraciens, 262 ont été écrasés et 721 ont pu être récupérés vivants. L'année suivante, les membres de l'association ont évidemment constaté une nette diminution de cette population coassante.

Il devenait urgent de réaliser un véritable projet de biotope pour sauver cette population de batraciens. Les responsables de l'ENSA ont généreusement mis à disposition un terrain situé sur la ligne de migration des crapauds. Mais la réalisation effective du projet coûtera environ Fr. 50 000.-. C'est pourquoi les membres de l'association Créa-biotope lancent un appel afin de trouver cette somme auprès de donateurs ou de sponsors.

J.-R. P.

Association Créa-biotope

Cette association pour la sauvegarde des batraciens se compose de cinq bénévoles: Pierre-André Bourquin, garde-forestier, et Christian Zbinden, garde-faune cantonal, Claude Weiss, fiduciaire, Jean Sax, graphologue, et Monique Dvorak, enseignante.

Dons à verser à: Créa-biotope, compte N° 01-16586-9, BCN Colombier.